

VERSION PRELIMINAR
SUSCEPTIBLE DE CORRECCION
UNA VEZ CONFRONTADO
CON EL EXPEDIENTE ORIGINAL

DIRECCION GENERAL DE INVESTIGACIONES

(S-724/2021)

PROYECTO DE DECLARACIÓN

El Senado de la Nación

DECLARA

De interés de esta Honorable Cámara la realización de la competición “Patagonia Run Columbia Montrail 2021” que se realizó en la ciudad de San Martín de los Andes, Provincia del Neuquén, el pasado 9 y 10 de abril del corriente año.

Lucila Crexell

FUNDAMENTOS

Señora Presidenta:

El “Patagonia Run” es una carrera “non-stop” que atraviesa caminos y senderos de montaña, aguas cristalinas, bosques nativos y una gran biodiversidad; la misma se realiza cada año en uno de los paisajes más impactantes de Sudamérica y del mundo como es San Martín de los Andes¹.

La competencia es organizada por Neuquén Eventos y TMX Team, y cuenta con el apoyo del Gobierno y el Ministerio de Turismo de la Provincia del Neuquén. Se trata de una carrera de participación individual, que cuenta con 6 distancias que cubren todos los perfiles de atletas, comprendiendo tanto a los debutantes en “trail-run”, corredores de distancias cortas y ultramaratonistas experimentados en largas distancias y desniveles.

Así, los participantes pudieron optar por cubrir las distancias sub maratón de 10k y 21k, maratón de 42k, y ultramaratón de 70k, 110k y 100 millas (160k), siendo la línea de largada para las 100 millas la costanera del lago Lácar, mientras que para las distancias 10k, 21k, 42k, 70k y 110k la misma inició en los alrededores de la mencionada ciudad.

Cabe destacar, que debido a su entorno natural privilegiado, custodiado por el Parque Nacional Lanín, San Martín de los Andes lleva a cabo años tras año una variedad de competencias deportivas de gran nivel, atrayendo la presencia de competidores nacionales e internacionales, quienes además de la competencia, el atractivo

¹ <https://www.patagoniarun.com/es/la-carrera>

paisajístico y la infraestructura de la ciudad, son recibidos con calidez por los lugareños, haciendo de ello una estadía inolvidable.

Tal como se mencionara, “Patagonia Run” es considerada un hito de América, y forma parte del circuito mundial SpartanTrailWorldChampionship 2021, junto a las mejores carreras del mundo en este segmento. Esta nueva edición de la carrera “trailrunning” se desarrolló los días 9 y 10 de abril pasados, con la llegada aproximadamente de 10 mil personas, entre los 4 mil inscriptos y sus acompañantes.

Como consecuencia de las restricciones dispuestas con motivo de la pandemia, la competición se nutrió con deportistas locales que llegaron desde las distintas provincias. Asimismo, tanto la ciudad como los organizadores cumplieron con las medidas de protección sanitaria dispuestas por los Protocolos de buenas prácticas de higiene, seguridad, atención y emergencia sanitaria coronavirus (COVID 19) Patagonia Run 2021.

Con respecto a los tiempos y ganadores, en caballeros el oriundo de Junín de los Andes, Sergio Pereyra se coronó en las 100 millas con un tiempo de 21hs 30min, seguido por Luciano Pilatti con 21hs 58min, Gabriel Santos Rueda 22hs 08min y Facundo Romera 22hs 23min. Por su parte, las 100 millas mujeres fueron para Adriana Vargas con 26h 26min, Tania DiazSlater 26h 30min, Verónica Ramírez 26hs 55min y SofiaCantilo con 29hs 40min.

En lo que respecta a los 110k quien ganó la competencia fue Jesús Agüero, seguido por Miguel Lottero y Nicolás Alfageme, mientras que en mujeres ganó Eliana Marinero, seguida por Martina Demateo y Elisa María García².

Es dable destacar que el turismo deportivo se está consolidando como una importante fuente de ingresos para las economías regionales, que además generan beneficios sociales y culturales permitiendo a la vez que los participantes y demás actores involucrados descubran nuevos lugares y experiencias.

Competiciones como estas se enmarcan en distintos objetivos personales para los participantes. Asimismo, dentro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, en particular el Objetivo 3: “Garantizar una vida sana y promover el bienestar para todos en todas las edades” y el 11: “Lograr que las ciudades sean más inclusivas, seguras y sostenibles”.

²

<https://www.patagoniarun.com/es/resultados/resultados-2021>

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares me acompañen en la aprobación del presente proyecto.

Lucila Crexell

DIRECCION GENERAL DE PUBLICACIONES